

Capital Cities / Les Villes capitales (Grad Conf Brown Univ)

[English version below]

Invitation à proposer des articles pour le colloque : « Les villes capitales » Equinoxes 2005 Le Département d'Études françaises de Brown University a le plaisir d'annoncer la 13ème édition de sa conférence doctorale annuelle. Les 18 et 19 mars 2005

Date-limite: le 26 janvier

Nous invitons les doctorants à présenter des articles d'une quinzaine de minutes ayant trait au thème des « Villes capitales ». Centres urbains dotés d'un puissant capital politique, économique, culturel ou plus précisément littéraire, les capitales ont exercé depuis l'Antiquité une fascination et une force d'attraction sur ceux qui viennent grossir les rangs des métropolitains. Les communications sont donc libres à explorer les diverses figures de la ville capitale. Nous recherchons des articles portant sur des œuvres littéraires ou artistiques, ainsi que sur des questions plus larges d'ordre culturel et théorique dans les milieux français et francophones, pour la période allant du Moyen-Age à notre époque.

Les approches peuvent suivre, mais ne se limitent pas aux pistes suivantes :

- La capitale cosmopolite
- Centre et périphérie
- La métropole, terre d'accueil
- Les capitales littéraires
- Capitales de la Francophonie
- Les métropoles comme lieux de résistance
- La capitale comme femelle
- Flâneurs et autres cosmopolites
- Paris, capitale du XIXe siècle
- Représentations visuelles, cinématographiques, dramatiques de la ville
- Capitales en marge
- D'une capitale à une autre (Paris-Buenos Aires, Paris-Londres...)

Les communications peuvent être faites en français ou en anglais. Veuillez nous faire parvenir un résumé d'une page de l'article destiné à la conférence au plus tard le 26 janvier 2005 à l'adresse suivante :

Equinoxes@ Brown.edu. Vos éventuelles questions peuvent être envoyées à la même adresse.

Le numéro Printemps/Été 2005 du journal Equinoxes sera partiellement consacré aux séances de la conférence. Les personnes désireuses de soumettre un article en vue d'une publication dans le journal sont priées de nous faire parvenir leur travail au plus tard le 11 mars 2005 (NB : une semaine avant la conférence). Les articles doivent être conformes au format MLA et leur longueur devrait comporter de 2 500 à 3 500 mots. Les propositions doivent être envoyées électroniquement par courriel à l'adresse suivante : Equinoxes@brown.edu .

Le nom de l'auteur, son affiliation et ses coordonnées doivent figurer dans le corps du message et l'article doit être joint en attachement. Aucun résumé n'est nécessaire pour les personnes qui ne sont intéressées que par la publication dans la revue Equinoxes. Pour accéder à l'Invitation à présenter des articles pour le journal Equinoxes, veuillez cliquer ici : http://www.brown.edu/Research/Equinoxes/journal/current_cfp.html

Call For Conference Papers: "Capital Cities" Equinoxes 2005
The Department of French Studies at Brown University announces its 13th annual Graduate Conference March 18-19, 2005

Deadline: january 26

We invite graduate students to present 15-minute papers relevant to the theme of "Capital Cities." As urban centers endowed with powerful political, economic, cultural, or specifically literary capital, capital cities have, since Antiquity, fascinated and attracted those who have come to live as metropolitans. Papers are free to explore the various aspects and representations of the capital city. We welcome submissions that treat French and Francophone works, as well as broader cultural or theoretical issues, from the Middle Ages to the present.

Topics addressed may include, but will not be limited to the following:

- The cosmopolitan capital
- Center and periphery
- The metropolis as refuge
- Literary capitals
- Capitals of the French-speaking world
- Metropolises as sites of resistance
- The capital city as female
- Flâneurs and other cosmopolitans
- Paris, capital of the 19th century
- Visual, cinematic, and dramatic representation of the city

- Marginal capitals
- From one capital to another (Paris-Buenos Aires, Paris-Londres...)

Papers may be presented in French or English. Please send one-page abstracts for the conference by January 26, 2005 and address all queries to [Equinoxes@ Brown.edu](mailto:Equinoxes@Brown.edu).

The Spring/Summer 2005 Issue of *Equinoxes: A Graduate Journal of French and Francophone Studies* will be devoted in part to the proceedings of the conference. Those wishing to have their articles considered for publication in the journal should be prepared to send us their papers by March 11, 2005 (NB: this is one week before the conference). Articles should be MLA style and between 2500-3500 words in length. Submissions should be made electronically by sending an e-mail to Equinoxes@brown.edu with the author's name, affiliation and contact information in the body of the message and the text in attachment. No abstract is necessary for those interested only in publication in the *Equinoxes* journal. For Call for

Proposals for the *Equinoxes* journal click here:

http://www.brown.edu/Research/Equinoxes/journal/current_cfp.html

Reference:

CFP: Capital Cities / Les Villes capitales (Grad Conf Brown Univ). In: ArtHist.net, Jan 13, 2005 (accessed Dec 19, 2025), <<https://arthist.net/archive/26912>>.